
 

 

 

 

 
CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 

ANNÉE SCOLAIRE 2023-2024 

RÉUNION TENUE LE MARDI 30 avril 2024 

À 19H00, à la classe flexible 

 
 

SÉANCE ORDINAIRE                                        PROCÈS-VERBAL NON-ADOPTÉ 
 
Réunion tenue le mardi 30 avril 2024, à la bibliothèque, sous la présidence de 
monsieur Hedi Kaffel, à laquelle nous avions quorum. Camille Cinq-Mars agira à 
titre de secrétaire. 
 
SONT PRÉSENTS 
 
Bédard, Valérie, représentante de la 
communauté 
Desgagné, Sophie, représentante du 
personnel professionnel 
Félix Maher (membre du public) 
Foumbue, Guy, représentant des 
parents 
Goupil, Jean-François, directeur  
Kaffel, Hedi, représentant des 
parents 
Lachance, Isabelle, représentante 
des parents 
Laurin-Lapointe, Ève-Marie, 
représentante des enseignants 
Martin, Julie, représentante des 
parents 
Morissette, Justin, représentant des 
élèves 
Ouellet, Annick, représentante des 
enseignants 

Parent, Nancy, représentante des 
enseignants 
Poitras, Caroline, représentante des 
enseignants 
Richer, Stéphanie, représentante des 
parents 
Robitaille-Martel, Èveléa, 
représentante des élèves 
 
SONT ABSENTS 
 
Bédard, Jean-François, représentant 
des enseignants 
Castillo, Magaly, représentante des 
parents 
Hébert, Guillaume, représentant des 
parents 
Paré, Vincent, représentant des 
élèves 
Picard, Guillaume, représentant des 
parents (substitut) 
Stastny, Jan, représentant des 
parents 

 
 



ORDRE DU JOUR 

 

1) Ouverture de l’assemblée 

2) Désignation d’un(e) secrétaire d’assemblée 

3) Lecture et adoption de l’ordre du jour 

4) Lecture et adoption du procès-verbal de la réunion du 19 mars 2024 + signature 

5) Suivis au procès-verbal de la réunion du 19 mars 2024 

a) Sortie Salon du livre (pédagogique) 

b) Sortie Centre des sciences de Montréal 

6) Intervention du public 

7) Points pour approbation ou adoption 

a) Projet éducatif 

b) Plan de lutte contre l’intimidation 

c) Grille matière 

d) Cours d’été 

e) Politiques PEI 

f) Sortie collectif inclusion 21 mai 

g) Sortie Vallée du bras du Nord 

h) 7 mai 3e période 

i) Horaire session d’examen 

j) Olympiades de la formation professionnelle 

Points remis au prochain CE : Frais chargés aux parents 

8) Critères recommandés pour direction d’établissement 
9) Mots des représentants : 

a) des élèves; 
b) des parents; 
c) du personnel; 
d) de la communauté; 
e) de la Fondation; 
f) de la direction; Vaccination 
g) de la présidente / du président.  

 

10) Autres sujets :  

a)  

Levée de l’assemblée  

 



 

1. OUVERTURE DE L’ASSEMBLÉE 

 

L’assemblée débute à 19h01. 

 

 

2. DÉSIGNATION D’UNE SECRÉTAIRE D’ASSEMBLÉE 

 

Madame Camille Cinq-Mars agira à titre de secrétaire. 

 

 

3. LECTURE ET ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 

 

Il est proposé par madame Annick Ouellet appuyé par madame Stéphanie 

Richer que l’ordre du jour soit adopté tel que présenté. 

 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

C.É. 030-23-24-032 

 

 

4. LECTURE ET ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DU 30 AVRIL 2024 + SIGNATURE 

 

Corrections  

Critères d’admission : Préciser « pour les élèves hors territoire en hockey et en 

football ». 

Vapotage : Écrire « terrain » et non « site » de l’école. 

Campagne de vaccination pour la rougeole : mettre région de Québec. 

 



Il est proposé par madame Valérie Bédard, appuyée par madame Isabelle 

Lachance, que le procès-verbal soit adopté. 

 

Le procès-verbal est signé par le directeur et le président. 

 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

C.É. 030-23-24-033 

 

 

5. SUIVI DU PROCÈS-VERBAL DE LA RÉUNION DU 19 mars 2024 

 

a)  Sortie Salon du livre (pédagogique) 

La sortie a eu lieu pendant la journée pédagogique du 12 avril. 

b) Sortie au Centre des sciences de Montréal 

La sortie a eu lieu pour l’éclipse, il y a eu de bons commentaires et le tout 

a été bien apprécié des élèves 

 

6. INTERVENTION DU PUBLIC 

 

Aucune intervention. 

 

7. POINTS POUR APPROBATION OU ADOPTION 

 

a) Projet éducatif 

 

Le projet éducatif a été présenté au personnel de l’école et au centre de 

service. 

Plusieurs modifications ont été effectuées : la grosseur d’un texte, des photos, le 

mot « cible », des précisions sur les objectifs et autres. 

 

Il est proposé par madame Valérie Bédard, appuyé par madame Julie Martin, 

que le projet éducatif soit adopté. 



 

C.É. 030-23-24-034 

 

 

b) Plan de lutte contre l’intimidation 

 

Afin de remplir le document, il fallait suivre un gabarit. Les activités ont été mises 

à jour. Les 9 éléments n’ont pas changé. Il y a eu une analyse et les mesures de 

prévention ont toutes été mises à jour avec les données du sondage Compass. 

Le plan doit être soumis au protecteur de l’élève. Un point est soulevé par Jean-

François Goupil qu’il n’y a pas de section concernant un adulte qui serait en 

situation d’intimidation. Il faudrait peut-être ajouter une annexe. 

 

Il est proposé par madame Eveléa Robitaille-Martel, appuyé par madame Annick 

Ouellet, que le plan de lutte contre l’intimidation soit adopté. 

 

C.É. 030-23-24-035 

 

 

c) Grille matière 

 

Le seul changement est que le cours ECR devient CCQ (culture et citoyenneté 

québécoise). 

 

Il est proposé par monsieur Guy Foumbue, appuyé par madame Sophie 

Desgagné, que la grille matière soit adoptée. 

 

C.É. 030-23-24-036 

 

d) Cours d’été 

 



Le pouvoir est délégué aux services éducatifs. Ils ont fait une offre qui est 

sensiblement la même que l’an dernier. Les cours à sanction sont gratuits. Les 

enseignants ont bien répondu à la demande et la grille devrait être donnée 

telle quelle. Les reprises d’examens sont aussi gratuites. 

 

Il est proposé par madame Evelea Robitaille-Martel, appuyé par madame 

Isabelle Lachance que le plan pour les cours d’été soient adoptés. 

 

C.É. 030-23-24-037 

 

La résolution est signée par monsieur Jean-François Goupil et par monsieur Hedi 

Kaffel. 

 

 

 

e) Politique PEI 

Le programme PEI est offert à l’école depuis 15 ans. C’est une nouveauté 
que les politiques doivent être acceptées par le conseil d’établissement. 
Sandra Bouchard présente les 5 politiques, elles sont aussi expliquées sur 
le site web : admission, évaluation, éducation inclusive, linguistique et 
intégrité intellectuelle. 
Avec la visite de l’IB, les politiques ont été retravaillées et seront publiées 
sur le site web de l’école. 
 

Il est proposé par madame Ève-Marie Laurin-Lapointe, appuyé par madame 

Annick Ouellet que les politiques du PEI soit adoptées. 

 

C.É. 030-23-24-038 

 

f) Sortie collectif inclusion 21 mai 

 

Cette sortie gratuite à la Villa des jeunes de Cap-Rouge a lieu entre 2 semaines 

interdites, aucun élève ne va partir s’il a une évaluation. Le transport se fera par 



voiture, par le personnel accompagnateur, pour un maximum de 16 élèves. Il 

faudrait indiquer dans la demande aux parents qu’ils vérifient avec leur enfant 

s’il y a une évaluation. Il faudrait aussi faire un document à remplir par les 

enseignants pour indiquer s’il y a une évaluation. 

 

Il est proposé par monsieur Justin Morissette, appuyé par madame Eveléa 

Robitaille-Martel que la sortie soit adoptée. 

 

C.É. 030-23-24-039 

 

 

g) Sortie Vallée du bras du Nord 

 

Cette sortie de vélo de montagne aura lieu le 7 juin 2024, cette journée n’est 

pas interdite. C’est une demande d’un enseignant qui partirait avec le PEI sec5. 

Les parents n’ont rien à débourser. Ce serait la dernière activité avant la fin du 

secondaire. Certains élèves semblent ne pas vouloir y aller vue que c’est la 

dernière journée d’école. Il faudrait valider l’intérêt avec l’enseignant et les 

élèves. Un suivi sera à venir au CE. 

 

Il est proposé par monsieur Justin Morissette, appuyé par madame Julie Martin 

que la sortie soit adoptée. 

 

C.É. 030-23-24-040 

 

 

h) 7 mai 3e période secondaire 4-5 

 

L’évaluation des secondaires 5 est une évaluation ministérielle. Nous profitons du 

gel d’horaire pour que le sec 4 fassent un examen aussi. Pour les secondaires 5, 

l’examen est de 3 heures + 5 min par heure + 1h15 (1/3 de temps) donc le plus 

tard qu’ils peuvent finir est 13h35. Les sec 4-5 recommenceraient donc leur 



troisième période à 13h50. Il faut s’assurer que les locaux pour la 3e période ne 

créent pas de conflit d’horaire, il faudrait aussi vérifier les locaux technos avec 

Patricia Cantin. 

 

Il est proposé par madame Annick Ouellet, appuyé par madame Isabelle 

Lachance que le gel d’horaire soit adopté. 

 

C.É. 030-23-24-041 

 

i) Horaire session examen 

 

Présentation de l’horaire pour la session d’examens de juin 2024. Plusieurs locaux 

sont en rénovation ce qui explique qu’elle est sur 2 semaines. 

 

Il est proposé par madame Stéphanie Richer, appuyé par madame Caroline 

Poitras que l’horaire de la session d’examen soit adopté. 

 

C.É. 030-23-24-042 

 

 
j) Olympiades de la formation professionnelle 

 

Cette sortie aura lieu le 30 mai. Il n’y aura pas de conflit d’horaire avec la 

vaccination, Jacinthe Cantin a validé avec Martine Bérubé (infirmière). La 

sortie ne se retrouve pas dans une semaine interdite et le niveau ciblé est 

secondaire 3.  

 

Il est proposé par madame Eve-Marie Laurin-Lapointe, appuyé par monsieur 

Justin Morissette que la sortie soit adoptée. 

 

C.É. 030-23-24-043 

 



Point remis au prochain CE : frais chargés aux parents 

 

8. Critères recommandés pour direction d’établissement 

Les membres du CE décident de remplir le document individuellement et 

d’envoyer les réponses à Mr Kaffel. La date limite pour envoyer le document 

est le 8 mai. 

9. MOTS DES REPRÉSENTANTS 

 

a) Des élèves 

 

Activités qui ont eu lieu  

Pâques : journée pastel avec la présence d’un magicien et d’un lapin mascotte 

qui donne du chocolat. Activité bien appréciée de la part des élèves. Les élèves 

pouvaient aussi deviner la quantité de cocos de Pâques dans un bocal. 

 

Défilé de mode : De très bons commentaires ont été émis de la part des 

spectateurs. 

 

Journée dépareillée : Flop total, très faible participation de la part des élèves de 

l’école.  

 

Jeux trick shots de golf : Activité très appréciée par tous les niveaux, avec des 

difficultés différentes. 2 cartes cadeaux ont été données aux gagnants. Il y a la 

possibilité de faire une 3e activité du même genre d’ici la fin de l’année. 

 

Distinction au bulletin : il y a eu une activité récompense qui était une conférence 

de Patrick Côté. Activité très captivante pour les jeunes. 

 

Activités à venir  

Il y a un festival de prévu sur 3 jours, c’est le projet personnel de Justin Morissette : 

le 29 mai un humoriste sera invité à la PAL. Pour le 30 mai, l’activité est annulée. 



Pour le 31 mai, il y aura un immense jeu gonflable qui sera placé sur le terrain de 

football ainsi qu’un dj à l’extérieur. 

 

2 tournois de sport pur instinct sont à venir. 

 

Il y aura aussi la présence d’un camion de crème glacée d’ici la fin de l’année. 

 

Discothèque dans la bibliothèque : Cette activité, ouverte à tous les étudiants, 

aura lieu le 3 mai, avec la présence d’un DJ. C’est organisé par les ambassadeurs 

de niveau. De la slush sera aussi disponible pour les élèves présents. 

 

Les élections du prochain conseil étudiant, la cérémonie des finissants, le gala des 

palmes et le bal des finissants sont à venir. 

 

b) Des parents 

 

Le comité de parents s’est réuni, ils ont eu une formation sur les frais chargés aux 

parents.  

Hedi Kaffel apporte le commentaire que le prix est élevé pour le voyage en Italie. 

 

c) Du personnel 

 

Aucun commentaire 

 

d) De la communauté 

Félix Maher travailleur de milieu est présent. Son travail est de faire des liens entre 

l’école, la ville et le service de police. Il se promène dans les environs. Il offre 

aussi un service de suivi individuel dans le but d’alléger les TES et intervenants. Le 



CLSC lui réfère aussi des suivis, avec Laurie sa collègue. Il a apposé plusieurs 

affiches dans l’école, les jeunes peuvent le texter de façon anonyme.  

La semaine prochaine, les intervenants de la maison des jeunes seront présents 

tous les midis pour la semaine de la prévention de la santé mentale. 

Caroline Beauchemin, avec l’aide des intervenant de la maison des jeunes, a 

mis sur pieds une affiche Plan génération sans fumée afin de former un comité 

(personnel, élèves, parents, etc). Le comité débuterait en septembre.  

Une infolettre est désormais disponible pour la maison de jeunes. 

Le 10 juin aura lieu l’assemblée générale annuelle de la maison des jeunes. 

Le 7 juin, il y aura un dîner hot-dog. 

 

 

e) De la Fondation 

 

Les inscriptions pour le tournoi de golf du 20 juin sont en cours. Des étudiants de 

secondaire 5 voudraient peut-être s’inscrire. Les inscriptions se font sur le site de la 

fondation ou il est possible de contacter Jean-François Goupil. 

 

f) De la direction 

Concernant la vaccination contre la rougeole, les gens qui auraient besoin d’un 

vaccin ont été avisés. Cette campagne de vaccination aura lieu le 30 mai en 

même temps que celle contre le méningocoque pour les élèves de secondaire 4 

et 5. 

Les travaux de rénovation de l’école ont repris. 

g) Du président 

Aucun commentaire 

10. AUTRE SUJET  - PROCHAINE RENCONTRE  

 

La date de la prochaine rencontre est le 4 juin 2024. 

 

11. LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 



 

Il est proposé par madame Eve-Marie Laurin-Lapointe, appuyé par monsieur 

Justin Morissette, que l’assemblée soit levée.  Il est 21h47. 

 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

C.É. 030-23-24-044 

 

 

 

 

 

_________________________________________________________                                  . 

Hedi Kaffel       Jean-François Goupil 

Président        Directeur 

 

 


